

# Plan actuación 2024

## Introducción

El marco normativo para el diseño del Plan de actuación viene determinado por los principios generales de actuación de los entes del sector público, previstos en la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público: planificación y dirección por objetivos, control de la gestión, evaluación de los resultados de las políticas públicas, eficacia en el cumplimiento de los objetivos fijados, economía, suficiencia y adecuación estricta de los medios a los fines institucionales.

En la XXXIIIª reunión ordinaria del Consejo Rector Casa Mediterráneo, celebrada el 23 de enero de 2023 en el punto 3º se aprobó por unanimidad, el plan estratégico plurianual 2023-2025 y el anual 2023 del Consorcio Público Casa Mediterráneo. En fecha 31 de enero de 2023 fue aprobado por la secretaria de Estado de Asuntos Exteriores y Globales, y presidenta del Consorcio Público Casa Mediterráneo, Ángeles Moreno Bau.

Por todo lo anterior y en desarrollo a lo aprobado en el plan plurianual 2023-2025, para el año 2024, teniendo siempre en cuenta la realidad más inmediata de nuestro ámbito geográfico y lo reflejado en los Estatutos de Casa Mediterráneo, se pretende continuar trabajando sobre las cuatro áreas de trabajo que dispone la institución y las dos subáreas creadas en los dos últimos años.

En el ámbito de la Gobernanza y Cooperación, se tiene previsto consolidar y seguir trabajando sobre todos los temas transversales descritos en dicho plan, con especial atención a las desigualdades que azotan al entorno Mediterráneo. En la subárea dedicada a cuestiones de género se trabajará para reforzar la igualdad y reconocer el papel de la mujer en las sociedades mediterráneas actuales y a lo largo de la Historia.

Enlazando con las desigualdades, se reforzará el área de Economía y Desarrollo con encuentros económicos y foros internacionales donde empresarios y las sociedades civiles de ambas orillas reforzaran nexos de cooperación para crear riqueza sostenible y empleo de calidad. Se abordará el crecimiento económico, teniendo siempre en cuenta los retos demográficos o medioambientales.

En cuanto al área de Cultura y Patrimonio se continúa con nuestros ciclos con especial atención a la música del Ensemble como vehículo de unión entre los pueblos, la Historia, las artes escénicas y la cultura en general. Se trabajará para reforzar las actividades que ya se vienen realizando, sin olvidar a jóvenes y adolescentes. Es esencial acercar la Casa y las actividades que venimos realizando a este tipo de público, ya que son el capital humano futuro de nuestro mar. Además, dentro de esta área se seguirá con la labor sobre memoria democrática para que el valor de los derechos humanos y la justicia tenga la visibilidad que merece.

En el área de Medioambiente y Turismo Sostenible, seguiremos tratando de concienciar sobre los problemas comunes que afectan a nuestro planeta y en especial nuestro mar. Desde la pesca,

la contaminación, la explotación abusiva de recursos hasta llegar al gran problema que nos afecta que es el cambio climático.

Finalmente, no sólo se seguirá con los ciclos de conferencias o mesas redondas, se continuará llevando a cabo congresos, jornadas, conciertos, representaciones teatrales, proyecciones de cine de países del Mediterráneo, documentales, exposiciones e innumerables actividades de diferente temática con una función siempre didáctica de lo que representa la identidad Mediterránea, nuestra proyección como nación en el exterior y teniendo muy presentes las relaciones entre las sociedades civiles ribereñas. Todas estas acciones, se desarrollarán mediante diferentes formatos, en diferentes espacios, con gran diversidad de actores, nacionales e internacionales, tanto en nuestra sede como fuera de ella, y siempre tratando de llegar a un público variado de todas las edades posibles.

## **Principales líneas de acción y actividades previstas**

Dentro de las actividades previstas para el año 2024, parte de la propuesta que se irá completando es la siguiente:

### Gobernanza y Cooperación.

- Reunión del cuerpo consular en Alicante. Enero.
- Reunión del Consejo Diplomático. Primer trimestres de 2024
- Elecciones al Parlamento Europeo (6-9 junio). Debate de candidatos acerca de los retos del Mediterráneo (finales de abril – principios de mayo).
- Foro Más Europa. Encuentros con destacadas personalidades del ámbito político (ministros del Gobierno de España y eurodiputados), cultural y empresarial.
- Actividades con la Unión Por el Mediterráneo (UPM).
- Actividades con e IEMed: Medinas mediterráneas, Inteligencia Artificial y jóvenes en el Mediterráneo.
- Proyecto con IEMed y Ayuntamiento de Barcelona sobre Migraciones desde Dakar a Bruselas (pasando por Alicante y Barcelona). En Alicante se celebrará la reunión del comité científico.
- Actividades con Fulbright Spain y la Universidad de Harvard. Con la Embajada de EEUU en España.
- Universidad de Alicante. Congreso Internacional sobre Migraciones en el Mediterráneo y Sahel.
- Ciclo “El Mediterráneo Hoy”.
- Ciclo “Geoestrategia y el Mediterráneo”. Con el Real Instituto Elcano, el Instituto Español de Estudios Estratégicos y el CIDOB (pendientes de concretar).
- Conferencia especial sobre el futuro de Libia.
- Distintas actividades con la Fundación ACM sobre derechos humanos.
- Jornada sobre los Balcanes.
- Visitas guiadas a la sede de Casa Mediterráneo. Abiertas a la sociedad en general con especial atención a centros docentes y asociaciones de personas con discapacidad.
- Encuentro con la sociedad civil alicantina. Concierto de música pop mediterráneo a cargo del grupo “Mailers”.

### Actividades sobre cuestiones de género.

- Celebración del “8 de marzo”. Con la Subdelegación del Gobierno de Alicante.
- Celebración del Día de la Escritora. Con la Asociación Clásicas y Modernas.
- Concierto conmemorativo del “28 de noviembre” en homenaje a todas las compositoras de todo el mundo, desde oriente hasta occidente, titulado LA FEMME. Con el Ensemble Casa Mediterráneo y la Embajada de Austria en Madrid. Invitada especial la mezzosoprano residente en Viena, Flaka Goranciuna.
- Foro Pensamiento y Acción. Jornadas sobre la “Ruta de la Seda y Mujer en las culturas del Mediterráneo”.
- Encuentro sobre Feminismo. “Tres generaciones distintas”.
- Diputación de Barcelona. Protocolo de colaboración y propuesta diálogos de mujeres mediterráneas (3 / año).
- Proyecto documental “Mujeres Mediterráneas” de Sonia Marco.
- Ciclo “Mujeres y el Mediterráneo”.
- Homenaje a Juana Francés en el centenario de su nacimiento. Con los Institutos Cervantes de París y Milán.
- Exposición de la artista y empresaria alicantina Sómnica Bernabeu.
- Conferencias con la Profesora de la Universidad de Murcia, Pilar Garrido.

### Economía y Desarrollo.

- Diplomacia económica – Foros Económicos y Empresariales. Un país del Mediterráneo Norte (Turquía) y otro de la ribera Sur (Marruecos).
- Jornada sobre Inteligencia Económica con Radix Intelligentia.
- Oportunidades de negocio en el Mediterráneo. Diversas jornadas organizadas con el ICEX y la Cámara de Comercio de Alicante.
- Jornada sobre la Empresa Familiar en el Mediterráneo. Con la Asociación de Empresa Familiar de Alicante (AEFA).
- Actividades desarrolladas con la Agencia de Desarrollo Local de Alicante.
- Jornada sobre el “Impacto de la PAC” con el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

### Cultura y Patrimonio.

- Jornada sobre el 700 aniversario de la muerte de Marco Polo.
- Jornada sobre Patrimonio. Con el Ministerio de Cultura y la Embajada de España en la UNESCO.
- Medinas Mediterráneas (Alicante, Barcelona, Tetuán, Túnez e Estambul).
- Ciclo de conciertos del Ensemble Casa Mediterráneo. Concierto especial dedicado al Día de Europa, el Día del Mediterráneo y la celebración de la eliminación de la violencia de género el 25 de noviembre. Este último concierto especial con la Embajada de Austria en Madrid con la mezzosoprano residente en Viena Flaka Goranciuna.

- Exposiciones en sede durante 2024: “Torres Vigía” (otoño 2023). “Los viajes de Coto Maltés por el Mediterráneo”. “Los judíos de Al-Ándalus” (con el Centro Sefarad-Israel) y “El Ferrocarril Alicante-Murcia”.
- Fundación Juan Gil-Albert. Organización conjunta de las primeras jornadas sobre Comic e Ilustración en Alicante (entorno al 20 de mayo de 2024).
- Alicante Gastronómica. Propuesta de país invitado: Marruecos (última semana de setiembre de 2024).
- Presentaciones y ediciones de libros de diversas temáticas relacionadas con el Mediterráneo. A destacar la edición especial con la Universidad Complutense, la Universidad de Alicante, la Embajada de España en Grecia y el Instituto Cervantes en Atenas sobre *Excavaciones arqueológicas españolas en Grecia*.
- Presentación y edición del libro *Los Turcos de Lepanto* en el Instituto cervantes de Estambul y en Casa Mediterráneo.
- Participación en la Kasbash del artista en Marruecos y en Casa Mediterráneo.
- Participación en Abril en Danza con artista invitada de un país del Mediterráneo.
- Representaciones teatrales con temáticas de género ambientadas en Tánger.
- Cuentos SIRA y tradiciones mediterráneas
- Ciclos de Mitos del Mediterráneo en centros de la provincia de Alicante, Murcia y Almería y en Institutos Cervantes del arco Mediterráneo.
- Cineclub. Ciclo de cine de países del Mediterráneo.
- Festival Internacional de Cine de Alicante.
- Visitas guiadas a la sede de Casa Mediterráneo.
- Exposición con el Instituto Cervantes de Tánger sobre Paul Servant. En Tánger.
- Con el Instituto Cervantes de Tetuán. Edición de Cuentos inéditos sobre Marruecos de Concha López Sarasua.
- Con el Instituto Cervantes de Tánger, proyección del documental “Tánger, esa vieja dama” de Javier Rioyo.
- Con el Instituto Cervantes de Túnez y la Asociación Tabarca Cultural, proyección del documental “La historia de los tabarquinos” del director tunecino Habib Mestiri.
- Tercer Congreso Internacional de Descendientes Andalusíes. Con el Gobierno de la Región de Murcia.
- Literatura mediterránea. Jornada sobre Azorín, la eternidad y el Mediterráneo.
- Literatura mediterránea. Novela negra en el Mediterráneo. Rafael Balanzá.
- Programa de difusión cultural de arqueología y patrimonio para escolares.
- Gastronomía y el Mediterráneo. Encuentros con varios chefs del Mediterráneo. Encuentro con Rubén Fenollar.
- Congreso Internacional sobre Arquitectura en el Mediterráneo.

#### Memoria histórica.

- Reedición de la obra, *Que hablen los testigos*. Historia de los exiliados republicanos en la Argelia de la Francia de Vichy.
- Encuentro con Daniel Arasa.
- Concierto homenaje a Miguel Hernández en el Instituto Cervantes de Milán.
- La Segunda Guerra Mundial en el Mediterráneo. Los españoles de Stalin y los españoles de Churchill. Exiliados republicanos en todos los frentes.

### Medioambiente y Turismo Sostenible.

- “Premio periodismo turismo sostenible ciudad de Xàbia” (fallo del jurado 9 de febrero de 2024).
- Foro del Agua, Túnez febrero de 2024.
- Actividades con “The Ocean Race”. Alicante-Génova. Proyección de la miniserie sobre la regata con Eurosport y Discovery Channel.
- Diversas actividades sobre la defensa de los ecosistemas Mediterráneos.
- Proyección de “Las redes fantasma. Operación Euridice” de los hermanos Spinelli.
- Exposición “Mare Lucidum” de Ángel Fitor en el Museo del Mar de Santa Pola.
- Medioambiente y el Mediterráneo. Encuentro con Ramón Soria Breña, autor del libro, *España no es país para ríos: viaje por las aguas que una vez amamos*.
- Colaboración y distintas actividades con la X edición del Máster de Gestión Pesquera Sostenible. Octubre 2023-junio 2025. Con la Universidad de Alicante, el CIHEAM, la secretaría general de Pesca, la Comisión General de Pesca del Mediterráneo y la FAO.

D. Jose Manuel Albares Bueno, en mi calidad de Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, y Presidente del Consorcio Público Casa del Mediterráneo y en atención a lo establecido en el artículo 92 de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público (RJSP). por el cual los organismos públicos deberán hacer aprobar su plan anual de actuación, a través de esta certificación; procedo a aprobar el Plan de actuación del Consorcio Público Casa del Mediterráneo para la vigencia 2024, el cual se presentó previamente ante el Consejo Rector en su XXXV reunión celebrada el 16 de enero de 2024, adjunto a la presente certificación de aprobación. Dicho plan de actuación guarda coherencia con el Plan Estratégico Plurianual de la entidad para 2023-2025, aprobado en el XXXIII Consejo Rector celebrado el 23 de enero de 2023, y que fue aprobado por la Secretaria de Estado de Asuntos Exteriores y Globales el 31 de enero de 2023, (se adjunta a la presente certificación).

En el Plan de actuación del Consorcio CASA MEDITERRANEO se reflejan los objetivos y las actividades que se prevé desarrollar en el ejercicio siguiente y contiene información identificativa de cada una de las actividades propias y de las actividades mercantiles, de los gastos estimados para cada una de ellas y de los ingresos y otros recursos previstos, así como una descripción de las fortalezas, las amenazas de la institución como de sus debilidades y oportunidades y un control de mandos, necesario para poder comprobar el grado de cumplimiento de sus objetivos.

Y para que conste, se firma la presente certificación de aprobación, en Madrid a \_\_\_ de \_\_\_\_\_ de 2024,

Fdo. \_\_\_\_\_

